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Mark Twain, 1835-1910

“How I edited

an agricultural paper once”

1870



Giancarlo Masini, 1928-2003







Jöns Jacob Berzelius, 

svedese

1836 — catàlisi, dal greco:

katà (giù) + lysis (scioglimento)



Johann Wolfgang Döbereiner

accendisigari

1823















Cl2 + 2 OH- ClO- + Cl- + H2O



H2O

Cl2 + 2 OH- ClO- + Cl- + H2O

H+





energia — potenza

naturale — chimico

nube tossica d’azoto



3,3 : 1



4,1 : 1





Per sicurezza, salute e

ambiente, l’industria chimica

italiana ha speso nel 2012, tra

investimenti e costi operativi,

1,1 miliardi di euri, che

rappresentano circa il 2,1% del

suo fatturato.

(19° rapporto annuale Responsible Care, 2013)









Barbie Drillsma
presidente emerita dell’E.U.S.J.A.

Esiste qualche studio che confronti i livelli di 

correttezza qua e là per l’Europa?

No, non sono a conoscenza di rassegne del genere...

Allora ci dica la sua opinione.

Domanda difficile e un po’ imbarazzante... Secondo me 

i colleghi europei sono capaci di dare un’informazione 

sostanzialmente corretta; i guai sorgono perché gli 

editori e le testate premono su di loro, spingendoli al 

sensazionalismo.



Barbie Drillsma
presidente emerita dell’E.U.S.J.A.

E quando un lettore segnala che in ambito scientifico 

è stata pubblicata una castroneria, in quali parti 

d’Europa si trovano le testate più disposte a 

rettificare?

Oh!... un’altra domanda difficile. Ho elementi soltanto per 

la Gran Bretagna: ahimè! la nostra stampa non ammette 

mai d’aver sbagliato. 



Barbie Drillsma
presidente emerita dell’E.U.S.J.A.

Secondo lei, si può diventare buoni giornalisti scientifici 

anche senza una formazione scientifica universitaria?

Sì, questo è un punto importante anche per me 

personalmente: se sei un buon giornalista, puoi trattare 

qualunque argomento. Il fatto è che bisogna essere buoni 

giornalisti per saper come porre le domande. Io stessa, per 

esempio, non ho un retroterra culturale scientifico, eppure 

affronto temi scientifici assai complicati. In sostanza, non 

sono io la protagonista di ciò che scrivo: devo soltanto fare in 

modo che l’esperto mi spieghi gli aspetti scientifici, così che 

poi io possa riferire al pubblico in termini più semplici.



Marco Ferrazzoli

addetto stampa del C.N.R.

Giancarlo Masini












